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Québec, le 24 mai 2013 
 
 
 
 
 
Monsieur Pierre Michon 
Ministère du Développement durable, 
de l’Environnement, de la Faune et des Parcs 
6e étage, boulevard René-Lévesque Est 
Québec (Québec)  G1R 5V7 

 
 
 

Objet : Les effets liés à l’exploration et l’exploitation des ressources naturelles sur 
les nappes phréatiques aux Îles-de-la-Madeleine, notamment ceux liés à 
l’exploration et l’exploitation gazière 

 
 
Monsieur, 
 
À la suite de la première partie de l’audience publique tenue les 14,15 et 16 mai sur le 
projet mentionné, la commission du BAPE, chargée de l’étude de ce dossier, vous soumets 
les questions suivantes : 
 

 Étant donné le contexte particulier des îles de la Madeleine, est-ce que le projet de 
Règlement sur le prélèvement des eaux et leur protection et les autres règlements 
en vigueurs ont de provisions permettant une gestion de l'ensemble des aquifères 
(ressources en eau) ou se limite-t-il à la zone de captage (source) ? 

 
 Est-ce que le MDDEFP est au courant de pratiques réglementaires visant à protéger 

les aquifères, tant au Canada, qu'à l'étranger ? 
 

 Considérant l'importance accordée aux aquifères des îles de la Madeleine, est -ce 
que le MDDEFP prévoit inclure cette région dans son Programme d'acquisition des 
connaissances sur les eaux souterraines (PACES) ? 

 
 Existe-t-il une carte des taux d’érosion autour des Îles? Si oui, la déposer. 

 
 Le MDDEFP envisage-t-il de modifier le Règlement sur l’évaluation et l’examen 

des impacts sur l’environnement pour assujettir les activités d’exploration et 
d’exploitation pétrolière et gazière à son processus d’évaluation 
environnementale ?
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Une réponse rapide de votre part serait appréciée, soit d’ici le mardi 28 mai prochain, 
compte tenu de l’échéancier dont dispose la commission pour ses travaux. Si ce délai vous 
pose problème, veuillez m’en informer par courriel. 
 
Il est également possible que d’autres questions vous soient acheminées ultérieurement au 
cours de la période du mandat.  
 
Nous vous remercions de l’attention que vous porterez à cette demande et vous prions 
d’agréer, Monsieur, l’expression de nos sentiments les meilleurs. 
 
 
 
 
Rita LeBlanc 
Coordonnatrice du secrétariat 
de la commission 
 


